
E l curso 18-19 ha sido un año en el que se  
han producido novedades reseñables en el 
ámbito tanto docente como organizativo. 

Así, se ha puesto en marcha la primera edición del 
ADE dual. Empresas, alumnos, tutores y profesores, 
cooperan y  colaboran en un proyecto que es nove-
doso en la enseñanza universitaria. Es destacable 
el esfuerzo y el compromiso  de los departamen-
tos para con el proyecto. En este mismo contexto 
hemos participado en  dos jornadas internacionales 
de enseñanza dual universitaria, aportando nuestra 
pequeña experiencia de diseño e implantación y 
aprendiendo de otras realidades. UNIBASQUE ha 
acreditado  el itinerario.

También es destacable el reconocimiento que ha 
tenido la Facultad por su relevante participación en 
Docentiaz, con más del 50% de los profesores acre-
ditados.  La Facultad ocupa la primera posición en 
la UPV/EHU en este ámbito, como también ocupa 
la primera posición en movilidad internacional. En 
este sentido el curso próximo enviaremos aproxi-
madamente a unos 230 alumnos y recibiremos de 
otros países unos 150 alumnos aproximadamente.
Sarriko es ya un destino demandado por estudiantes 
extranjeros. Es esta una línea a profundizar en el 
posicionamiento competitivo de la Facultad.

En el apartado organizativo, la gestión de los más-
teres oficiales ha pasado a la Facultad, siendo 11 
ahora el conjunto de posgrados ofertados, diez de 
ellos en Sarriko. Queda todavía pendiente la trans-
ferencia de apoyo administrativo y un proceso de 
aprendizaje en el funcionamiento operativo al que 
hay que darle algo de tiempo para un resultado 
óptimo.

También se ha iniciado de forma definitiva la reor-
ganización de departamentos. Son nueve (de doce) 
los departamentos afectados directa o indirectamen-
te por la decisión corporativa de “fusionar”.

Respecto al Plan Estratégico de la Facultad, se han 
producido numerosas reuniones de las diferentes 
comisiones, con un nivel de dialogo y debate ex-
traordinario.

En este contexto no podemos olvidar que  en el nue-
vo curso tendremos, en Bilbao, una nueva oferta de 
ADE dual y ADE con tratamiento de datos, ofrecida 
por MU. El Plan Estratégico debe impulsarnos  a re-
situarse  en el nuevo panorama competitivo. Sarriko 
está preparado para el reto. 

 Jon Barrutia

EL DECANO

El pasado mes de marzo 

Alberto Ansuategi, pro-

fesor de Fundamentos 

del Análisis Económi-

co I, ha sustituido a Ai-

tor Ciarreta, profesor de 

Fundamentos  del Aná-

lisis Económico II, como 

vicedecano de relacio-

nes internacionales, tal y 

como estaba acordado a 

comienzos de legislatura.

Relevo en el equipo decanal 

Los días 6, 7, 8 y 10 de Mayo 
de 2019 se celebraron en 
Sarriko las tradicionales 
Jornadas de Orientación 
al Alumnado de nuestros 
grados. En general, la aco-
gida de los estudiantes a 
estas sesiones fue buena 
en asistencia y en grado 

de satisfacción de las per-
sonas que acudieron lo 
que nos incentiva a seguir 
adaptándolas a las inquie-
tudes académicas y a las 
preocupaciones reales de 
nuestro alumnado.

Como viene siendo habi-
tual, la Jornada Informa-

tiva sobre TFGs tuvo una 

buena afluencia. Además, 

las personas que acudie-

ron a ella mostraron un 

grado de satisfacción cre-

ciente respecto a sesiones 

anteriores.

Jornadas de orientación
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Tuvimos la oportunidad de 
vivir la experiencia de par-
ticipar en la primera skape 
room de emprendimiento 
en nuestra Facultad de Eco-
nomía y Empresa (Sarriko). 

Esta iniciativa ha sido lanza-
da desde Zitek Mintegia, el 
programa de apoyo a los y las 
miembros de la comunidad 
universitaria del Campus de 
Bizkaia de la UPV/EHU que 
quieran crear un negocio o 
empresa. Las salas de esca-
pe son una actividad de ocio 
cada vez más extendida. Se 
trata de juego físico y mental 
en el que un grupo de perso-
nas se adentran en una sala. 
Allí deberán trabajar en gru-
po para solucionar enigmas, 
y así ir desenlazando una his-

toria y conseguir escapar an-
tes de que finalice el tiempo 
disponible. La temática cen-
tral de Zitek Escape será el 
emprendimiento. El objetivo 
de esto es retar al alumnado 
a descubrir hasta dónde lle-
gan sus conocimientos sobre 
el trabajo por cuenta propia 
y darles a conocer la realidad 
sobre esta opción. Para ello, 
las personas participantes se 
sumergirán en una historia 
apasionante y comenzarán 
a tomar decisiones. Una acti-
vidad que fomenta el pensa-
miento lateral y el trabajo en 
equipo.

En Sarriko hemos participa-
do 304 personas (Alumnado, 
Pas y PDI). ¡Toda una expe-
riencia!

Skape room de  
emprendimiento

En Febrero se celebró el acto 
de entrega de diplomas a la 
58ª promoción de nuestro 
centro y V promoción de 
graduados/as. La ceremonia 
tuvo como padrino a Federi-
co Payá y asistió la consejera 
del Gobierno Vasco  Cristina 
Uriarte y la rectora Nekane 
Balluerka

El día 28 de junio de 2019, 
realizamos una jornada so-
bre innovación docente. 
Participaron 3 ponentes: 

- La integración de Mathe-
matica en la docencia de 
economía. ¿Inversión o dis-
pendio?. Profesora Ikerne 
del Valle

- Empleo de Twitter en la 
docencia universitaria: ha-
cia un modelo de aprendiza-
je basado en la co-creación. 
Profesora Eva Emmanuel

- Tendencias de Innovación 
Educativa ¿Cuáles puedo 
aplicar en mi aula?.Profesor:  
Angel Fidalgo. Director La-
boratorio de Innovación en 

Tecnologías de la Informa-
ción de la Universidad Po-
litécnica de Madrid. E.T.S.I 
de Ingenieros de Minas y 
Energía. Presidente Comité 
Organizador CINAIC.

Se reflexionó sobre el uso 
del aplicativo Mathematica 
en asignaturas de primero, 
la utilización de Twitter en 
una asignatura de marke-
ting internacional de cuarto 
curso y finalmente, reflexio-
namos sobre qué es una 
tendencia de innovación 
educativa y cuál es la que 
nos vendría bien aplicar en 
nuestras asignaturas. ¡Se-
guiremos compartiendo!

Ceremonia de 
graduación

Experiencias en Innovación  
docente
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El pasado día 15 de marzo un 
grupo de tres estudiantes de 
la facultad de Sarriko lleva-
mos a cabo una especie de 
campaña de concienciación 
medioambiental a fin de su-
marnos a la iniciativa del “Día 
contra el cambio climático en 
las universidades”. 

El motivo por el cual decidi-
mos realizar dicha campa-
ña es el agravamiento de la 
situación medioambiental 
causado por diferentes fac-
tores como el uso excesivo 
de plástico, el cual llega a los 
mares y no solo contamina 
el agua, sino que también 
afecta a los animales mari-
nos; el calentamiento global 
del que tanto se nos habla 
y del cual estamos comen-
zando a notar los efectos, las 
sequías consecuentes, que 
derivan en la alteración del 
medioambiente y en la esca-
sez de tierra cultivable y habi-
table, etc. 

Según la ONU, disponemos 
de 12 años para cambiar esta 

situación antes de que ésta 
sea irreversible, es decir, si 
no colaboramos todos para 
que este problema no vaya a 
más, en tan solo 12 años ya 
no habrá vuelta atrás. 

Mirar hacia otro lado, ig-
norar esta realidad es 
una completa equivoca-
ción. Si no, tanto la fauna 
como la flora, las cuales 
poblaban la tierra mucho 
antes que nosotros, sufri-
rán estas consecuencias y 
desaparecerán irremisible-
mente. Nosotros, nuestros 
hijos y nietos no tendremos 
acceso a agua potable, no 
respiraremos aire limpio, ve-
remos cómo países como 
Holanda se inundan mien-
tras que las cuatro estaciones 
se convierten en un verano 
constante. Los pulmones de 
la tierra no serán más que 
kilómetros de bloques cons-
truidos y los nuestros, un 
simple almacén de CO2. En-
tonces, ignorar esta realidad 
no será tan fácil. 

De-

be-
m o s 
r e c o r d a r 
que solo bebe-
mos agua, solo respiramos 
aire y solo hay un planeta 
tierra, tanto para nosotros 
como para el resto de espe-
cies que aún permanecen, a 
duras penas.

Estamos a tiempo, aprove-
chémoslo.

Colaboremos.

Eugenia Garay Perea

Día contra el cambio climático  
en las universidades
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Paul Sánchez Jáuregui, estu-
diante de nuestra Facultad es 
uno de los finalistas del pro-
yecto GOOGAZ.

Este año se celebra la segun-
da edición del proyecto GOO-

GAZ. Se trata de un proyecto 
donde  los y las jóvenes de 
Bizkaia trabajarán sobre los 
Objetivos de Desarrollo Sos-
tenible.

La primera fase se celebró en 

abril en Sopela. Grupos de 3-4 
personas participaron en un 
juego de escape basado en los 
ODS. Los 3 mejores equipos 
pasaron a la Kopa Bizkaia. En 
esta segunda fase, el objetivo 

ha sido desarrollar  proyectos 
innovadores que dieran solu-
ción a los retos que se plan-
tean en los ODS. El equipo 
ganador, donde se encuentra 
nuestro compañero Paul, ha 
viajado a México durante 2 
semanas para participar en el 
Bootcamp IATA (Innovation 
Across the Americas)  orga-
nizado por  la Universidad 
Iberoamericana de Puebla. Es 
la primera vez que un equipo 
Europeo tiene la oportunidad 
de participar. 

En  el Bootcamp IATA, a tra-
vés de materiales reciclados, 
recuperación de oficios y re-
des comunitarias, grupos de 
estudiantes universitarios de 
España, Colombia y México 
han presentado proyectos par 
convertir el barrio El Alto en 
una comunidad ecosustenta-
ble y generadora de ingresos. 

Proyecto de emprendimiento 
orientado a las ODS

XI olimpiada de economía del país vasco
La Facultad de Economía y 
Empresa (Sarriko) ha celebra-
do una nueva convocatoria 
de Olimpiadas de Economía, y 
van once, una convocatoria di-
rigida a estudiantes de segun-
do de  Bachillerato interesados 
en aspectos de la Economía y 
la Empresa. La Olimpiada se 
plantea como objetivos esti-
mular el estudio de la econo-
mía, premiar el esfuerzo y la 
excelencia académica y esta-
blecer vínculos estables con 
el profesorado de Economía y 
Organización de Empresas en 
Enseñanza Secundaria y con el 
alumnado que está interesado 
en esta materia, que serán los 
futuros estudiantes de nuestra 
Facultad.

El examen se celebró el pa-
sado mes de abril. Se trata de 
una prueba de 7 preguntas 
(dos del área de Economía y 5 

del área de Empresa). Se pre-
sentaron aproximadamente 
100 estudiantes representan-
do a una veintena de Centros.

El 20 de junio se dieron a cono-
cer los ganadores, Victor Mar-
tinez Bravo del Colegio Padre 
Andres Urdaneta logró el pri-
mer premio, Juan Olalla Pom-
bo también del colegio Padre 
Andres Urdaneta el segundo 

premio y, Osane Zugazaga 
Menika de Begoñazpi Ikastola, 
quedó en tercer lugar.

También los Centros obtienen 
su recompensa, siempre que 
presenten al menos tres estu-
diantes a la Olimpiada. En esta 
ocasión, tras realizar la media 
de notas de los tres mejores 
alumnos de cada Centro, han 
sido los ganadores, y en el or-

den que se indica, el Colegio 

Padre Andrés de Urdaneta, 

Lauaxeta Ikastola y Colegio 

Marianistas de Vitoria-Gasteiz.

Enhorabuena a todos los estu-

diantes a quienes esperamos 

en la Universidad del País Vas-

co/Euskal Herriko Unibertsita-

tea.
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Nuestros TFG Sirven para la Transformación del 
Mundo
Desde la Dirección de Sostenibilidad de la UPV/EHU, el próxi-
mo jueves 17 de octubre de 2019 se va a celebrar el II Con-
greso de Estudiantes de la UPV/EHU sobre “Los Mejores TFG 
para la Transformación del Mundo”. Está previsto que se rea-
lice en el campus de Bizkaia (Leioa). 

Todo el alumnado de los últimos cursos de Grado de la Fa-
cultad de Economía y Empresa, al igual que el de otras facul-
tades de nuestra universidad, estará invitado a participar en 
él, eso sí, enviando su contribución al evento antes del miér-
coles 18 de septiembre por razones organizativas. 

Se puede visualizar el spot que la Dirección ha elaborado 
para el congreso en:

https://www.youtube.com/watch?v=Oadjb3mCcvE

Jornadas sobre la optatividad
Las Jornadas sobre la  Optatividad de los diferentes grados que 
se imparten en nuestro centro tuvieron una afluencia impor-
tante en el Grado de Administración y Dirección de Empresas 

y en el Grado de Economía. Lógicamente, La reducida opta-
tividad del Grado en Fiscalidad y Administración Pública así 
como en el Grado en Marketing justifican la menor asistencia 
de quienes cursan estos grados. Las encuestas de satisfacción 
han mejorado en la totalidad de las sesiones en términos re-
lativos al curso 2017/18, lo que nos anima a seguir mejorando 
año tras año el diseño de estas actividades de orientación.

Premio al mejor TFG en el Encuentro  internacio-
nal de Economistas Contables

El I Encuentro  Internacional de Economistas Contables, cele-
brado en Zaragoza durante el mes de mayo del presente año, 
organizado  de forma conjunta entre Economistas Contables y 
el Colegio de Economistas de Aragón con la coordinación de la 
Cátedra de Publicaciones Científico y/o Técnicas, ha finalizado 
con la entrega de premios a las mejores comunicaciones y TFG/ 
TFM. En la categoría de los Trabajos Fin de Máster, se encuentra 
el que se ha presentado por la estudiante Amaia Santa Cruz 
Urgoiti cuyo Director ha sido Javier Corral-Lage. Dicho trabajo 
ha sido elaborado dentro del Máster de Auditoría de Cuentas 
y Contabilidad Avanzada  que se imparte en nuestra Facultad.

noticias brevesnoticias breves

Conchi  Santiesteban (ma-
ñana)  e Iñigo Arriola (tarde) 
son los dos porteros mayores 
que coordinan y representan 
a las 11 personas que traba-
jan  en la portería de Sarriko 
(distribuida en tres recepcio-
nes, edificio central, despa-
chos y Miguel Angel Blanco).

Preguntándoles por sus ta-
reas principales, ambos han 
respondido que es “atender 
y canalizar  tanto a las perso-
nas que se acercan desde el 

exterior como a los profeso-
res y a los estudiantes”. ”So-
mos la primera imagen del 
Centro”.

También destacan “el  cui-
dado del mantenimiento de 
las instalaciones” como tarea 
relevante.

Marcan de forma contun-
dente el buen ambiente 
de trabajo que hay entre 
ellos.”Somos un grupo” re-
calca Iñigo.

Preguntándoles por los estu-
diantes en particular, obser-
van que son “majos y edu-
cados” y también que son 
“cada vez menos”.

Como anécdotas, Conchi 
subraya cómo llega  gente 
preguntando por eventos y 
actuaciones musicales con-
fundiendo la Facultad con el 
conservatorio. Iñigo “fue sor-
prendido”  hace poco por un 
señor que preguntaba por la 
estela de Unamuno en la Fa-

cultad, “sabía más que noso-
tros acerca de las señales del 
autor bilbaíno no sólo en Sa-
rriko sino también en Leioa”.

Conversando con ellos y con 
los compañeros que en ese 
momento están también 
en la portería (el teléfono no 
para de sonar, viene gente a 
preguntar…..) está claro, muy 
claro que como profesiona-
les que son, abren muchas 
puertas y paran muchos go-
les. 

La portería de Sarriko abre muchas puertas y 
para muchos goles


